



OPINIÓN

EL FRENTE AMPLIO DINOMACHO

Por Xóchitl Patricia Campos

Los procesos democráticos, que pacíficamente pretenden construir acuerdos entre intereses distintos se caracterizan porque los contendientes conocen el procedimiento para la toma de decisiones, pero el resultado es impredecible, ya que, en igualdad de condiciones, cualquiera de los involucrados podría resultar ganador.

Aun cuando el discurso de los grupos políticos que integran el PRIANRD ofrece una alternativa para salvar al país, lo cierto es que se encaminan a excluir y separar más a los mexicanos. La vocación autoritaria del FAM queda demostrada en la cancelación de la consulta o elección interna que buscaba elegir a la candidata en dicha coalición política. Las explicaciones de quienes buscan justificar este proceder señalan que era necesario adelantar los

tiempos, que ya estaba más que demostrada la ventaja de Xóchitl Gálvez; pero, en realidad, anular este ejercicio, para el cual la ciudadanía estaba preparada, sólo demuestra el rechazo, la discriminación y el clasismo frente a la sociedad. Dar marcha atrás en este ejercicio argumentando que las bases morenistas participarían a favor de alguna de las aspirantes es aún peor que no argumentar nada.

El rencor del Frente Amplio hacia el lopezobradorismo ha generado una impulsiva y autoritaria medida que significa la imposición de Xó-

Aun cuando el discurso de los grupos políticos que integran el PRIANRD ofrece una alternativa para salvar al país, lo cierto es que se encaminan a excluir y separar más a los mexicanos.

chitl Gálvez. Al Frente Amplio se le ha caído la fachada democrática; no es ciudadano, no respeta la dignidad de sus militantes, ni los derechos de las mujeres, agradece la institucionalidad de los partidos políticos y sólo pretende manipular las emociones de algunos sectores de la clase media y grupos conservadores para recuperar el control del presupuesto en beneficio de los grupos neoliberales del pasado régimen.

La burla al liderazgo del priismo que representa Beatriz Paredes es muestra de la filosofía del Frente Amplio. Su proceso interno ha resultado extremadamente vulgar y ha subordinado a los partidos políticos a la derecha empresarial, que no es el sector más proclive a la participación ciudadana. ¿Beneficia a Xóchitl Gálvez la forma en que el proceso del FAM se llenó de atropellos? No lo parece así. No hay manera de justificar tanto menosprecio para la ciudadanía, sociedad civil, partidos políticos y legislación electoral. Con su conducta, demostraron que pueden superar a quienes denostaron por proponer una reforma al INE, que incluía mecanismos de democracia participativa.

El proceso interno del FAM denota vulgaridad y grosería en extremo. De ahí que su mejor representante sea Alejandro Moreno, el dinomacho como lo refirió Yuriria Sierra. Los principales promotores de Xóchitl Gálvez en realidad son fanáticos de Claudio X. González y el sector empresarial que representa.

La forma despota, clasista, racista y neoliberal que ha expresado la maquinaria del Frente Amplio para designar a Xóchitl Gálvez no es apropiada para contribuir responsablemente a resolver los problemas de México. Con Xóchitl y Claudio X. González el país va a la confrontación, a la cerrazón al diálogo y a desolación que puede provocar la tiranía de la minoría, una oligarquía que nada siente por México, el pueblo y admira el Kiriarcado. Claudio X. González representa a la peor oligarquía de México, voraz, abusiva, retrógrada. Ha quedado demostrado en el proceso interno contra Beatriz Paredes, contra la ciudadanía y contra el país. Llevarlos al poder es entronizar liderazgos como el de Alejandro Moreno.

Aunque varios analistas han comentado la muerte del PRI, la forma en que el dirigente nacional de este partido designó a Xóchitl Gálvez con el autoritarismo acostumbrado en este instituto político señala que la cultura más autoritaria del viejo PRI está más viva que nunca.

En este episodio, el Frente Amplio no cumplió con las expectativas ciudadanas, cívicas, sociales y éticas que habían prometido; por el contrario, para algunos analistas el FAM representa más a la partitocracia y oligarquía tradicionales de México.

Aunque los estudios politológicos sobre partidos políticos afirman que las coaliciones electorales y alianzas obedecen más a incentivos institucionales para cooperar que algunas formas de gobierno estimulan, que a la coherencia y ética política, al menos un mínimo de coherencia se esperaba del Frente Amplio.



Foto: Comunicación Social del CEN del PRI